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Emilio García Guisado des
arrolla ya su segunda legis
latura como alcalde alm ade- 
nense, con m iras a hacer re
alidad en estos cuatro años

todos los proyectos que au
guran un futuro provechoso  
para una localidad que ha 
quedado viuda de su princi
pal fuente de riqueza duran

te siglos. Atrás ya el m ercu
rio, Guisado es consciente  
de que la tem peratura de A l
madén ha de norm alizarse a 
base de nuevos yacim ientos

in d u stria les, fu n d am en ta l
mente los relacionados con 
lo ecológico y, sobre todo, 
con la puesta en m archa de 
la tan ansiada autovía A-43.

Redacción

Para empezar con un tema 
muy importante para el pue
blo, ¿cómo afectará a Almadén 
la apertura de la futura auto
vía?

Los pilares que han de sos
tener el Almadén del futuro, el 
nuevo Almadén que queremos 

- construir, pasan inevitablemente 
por tener buenas comunicaciones. 
Aquí se han abierto unas expec
tativas extraordinarias desde el 
momento en que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha se comprome
te con el Gobierno de España en 
que la autovía que comunicará el 
Levante con Lisboa, Portugal y Va
lencia, pase por Almadén. Es un 
empeño de los gobiernos de Bono, 
que incluso ha mantenido con to
do el ímpetu y con toda la volun
tad el Gobierno de José María Ba
rreda, en el sentido de que han 
entendido perfectamente que la 
mejor manera de articular una co
marca deprimida es mediante 
unas buenas comunicaciones.

¿Quiere decir que Almadén tie
ne muchas potencialidades?

Yo siempre he dicho que Al
madén tiene futuro. Que esta co
marca está bien situada pero mal 
comunicada. Bien situada porque 
estamos equidistantes de Valencia, 
de Madrid, de Sevilla y de Lisboa; 
estamos en un eje de comunica
ciones importantísimo entre ciu
dades. Ahora bien, está mal co
municada; no hay carreteras de 
gran trazado que permitan que las 
posibilidades de Almadén se des
arrollen adecuadamente. Tenemos 
un proyecto en el ámbito empre
sarial e industrial, que es un refe
rente que Almadén jamás puede 
perder de vista. Almadén ha sido 
siempre tradicionalmente un pue
blo minero e industrial y ese refe
rente no lo podemos, ni mucho 
menos, dejar en la cuneta; al con
trario, hemos de potenciarlo.

¿Qué ha supuesto para Alma
dén la crisis de la minería?

Con la profunda crisis de la 
minería, Almadén deja de producir 
mercurio y sus explotaciones me
talúrgicas dejan de funcionar en el 
año 2003; y a partir de ahora nos 
espera un futuro sin mina. Recon
vertir 20 siglos de historia y de tra
dición minera en una comarca pa
ra que viva de otras alternativas 
industriales, educativas pues so
mos un pueblo universitario, in
cluso medioambientales y también

encargó de recalcar y de hacer én
fasis en que, efectivamente, de las 
obras de autovías que tiene Casti
lla-La Mancha en este momento 
proyectadas, una de las más im
portantes es la que pasará por 
Puertollano hacia Badajoz, pasan
do por Almadén.

¿Para cuándo la autovía?
No tengo plazo. Lo que mar

ca el Plan General de Infraestruc
turas de Transportes del Gobierno 
de España es que para el 2010 tie
ne que estar, 2010-2011; en ese 
horizonte tienen que estar hechas. 
Desde luego, mucha prisa tienen 
que darse para que un tramo tan 
complicado medioambientalmente 
y topográficamente como es el 
que une Puertollano con Almadén 
esté hecho para esa fecha. Creo 
que si para entonces tenemos ya 
las máquinas trabajando y está la 
autovía en construcción habremos 
dado un gran paso adelante. Pero 
no me atrevo a hablar de fechas, 
sobre todo porque la gente, el ciu
dadano, espera fechas con verda
dero anhelo y después, cuando no 
se cumplen, de alguna forma nos 
reprochan que no hemos cumpli
do la palabra dada. De mí no de
pende la autovía; es una obra de 
infraestructura de gran calado que 
depende del Ministerio de Fomen
to y depende de la sintonía que 
haya entre Fomento y el Gobierno 
de Castilla-La Mancha. Pero creo 
que si en ese horizonte del 2009- 
2010 tenemos las máquinas tra
bajando en la construcción de es
te tramo de autovía sería una bue
na noticia para toda la comarca.

¿Cuál es la función de Mayasa 
actualmente?

Los organismos de la Unión 
Europea han aprobado ya la lla
mada estrategia comunitaria sobre 
el mercurio, que nos condiciona 
tremendamente de cara al futuro. 
No solamente no podemos produ
cir mercurio, cosa que ya no se ha
ce desde el 2003; pero es que 
tampoco podemos comercializar 
mercurio. En este momento, lo 
que hace la empresa pública Ma
yasa es recoger el mercurio resi
dual de los procesos químicos de 
las plantas de empresas de cloro- 
cáustica por toda Europa. Lo reci
cla, lo transforma y lo pone con 
una pureza del 99.99% en el mer
cado de nuevo, con lo cual que 
tenga una cierta rentabilidad en su 
negocio de compra-venta de mer
curio nos permite la superviven-

do, esa pérdida brutal de empleo, 
ha traído como consecuencia un 
despoblamiento y un envejeci
miento de la población.

¿En qué terrenos se ubicarán 
las nuevas empresas?

Todo ese proyecto industrial 
estará enclavado en 45.000 me
tros disponibles ya en el Polígono, 
fase 2, de Pozo de las Nieves, a lo 
que se suman 180.000 metros 
cuadrados que va a desarrollar 
Mayasa en las Eras de Barbudillos, 
en Castilseras. Creo que son sufi
cientes posibilidades de suelo in
dustrial para estas empresas.

Para estas empresas será tam
bién un papel fundamental el 
de las comunicaciones, ¿no?

Las empresas necesitan, por 
una parte, incentivos para ubicar
se en Almadén y, en segundo lu
gar, comunicaciones. Por eso, to
do lo que yo diga, tanto indus
trialmente, como en el proceso de 
puesta en valor del patrimonio mi
nero-metalúrgico de Almadén o 
como pueblo universitario, pasa 
por tener buenas comunicaciones. 
La autovía nos parece fundamen
tal. El otro día, por cierto, en un 
acto público de Zapatero en Puer
tollano, el presidente Barreda se

turísticas, es muy complicado. Es
tamos justamente en ese proceso. 
Es un proceso que desde luego la 
gente, y yo lo comparto con todo 
mi pueblo y con toda la comarca, 
percibe como un proceso lento. 
Es decir, nos gustaría ver resulta
dos a corto plazo, incluso de in
mediato porque el efecto demole
dor del cierre de la mina ha sido 
tremendamente pernicioso para 
la comarca. Estamos hablando de 
una actividad que empleaba 2.000 
puestos de trabajo directos, más 
los indirectos que generaba, y que 
ahora mismo está por debajo de 
100 personas. Ese vuelco tremen
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